

Diez artistas nacidos allí se unieron para rechazar la crisis de orden público del distrito.

Cansados de la delicada situación de orden público por la que pasa Buenaventura, 10 cantantes del Pacífico se unieron para darle una voz de aliento al principal puerto del país.

En lo que va del 2014, en ese distrito ha habido 49 homicidios, 19 personas desaparecidas y 380 desplazadas, según información de la Personería. A esto se suma los casos de cuerpos desmembrados, que hasta ahora se estipulan entre 7 y 11 cadáveres, y las casas de 'pique' que ha encontrado la Fiscalía.

Por ello el artista Edison García Caicedo, más conocido como Official El de la O, convocó a otros músicos nacidos en Buenaventura para cantar una canción que él compuso junto a G Miztik, titulada 'Nuestra madre'.

Una de las estrofas dice: "Esto no es de marchas, de canciones ni protestas. Con inversión social esto se supera. En Colombia importa más el Caribe y la capital, la lesión de Falcao y el puto mundial, el graffiti de Justin Bieber en Bogotá y a nadie le duele ni Turín Turán" (como se le conoce a Buenaventura).

En la canción participaron artistas urbanos con reconocimiento en la región y en el país como Cynthia Montaña y Giamatty y Mike Floz de la agrupación Son de AK.

Aunque Official El de la O vive desde hace 13 años en Cali, nació y creció en Buenaventura. "Antes, uno de niño podía pasar de un barrio a otro de noche y no pasaba nada. Ahora ya no. La situación es degradante", aseguró.

Official El de la O asegura que la canción ya es número uno en el Buenaventura y está en las mejores posiciones en las emisoras del Pacífico, a pesar de que el video se publicó hace tan solo una semana.

"Una canción no cambiará la situación del país ni de Buenaventura pero sí sabemos que en esos cinco minutos tocaremos fibras y haremos pensar a la gente", dijo el cantante.

Él explica que en Buenaventura había violencia como en otros lugares del país pero que en los últimos meses esto se ha recrudecido. La Personería ha registrado un incremento de las acciones criminales desde octubre del 2012, cuando los Urabeños ordenaron asesinar a uno de los jefes sicariales de La Empresa, que servía de brazo armado de los Rastrojos en Buenaventura.

Official El de la O quiere que 'Nuestra madre' se convierta en un proyecto nacional donde

músicos de todo el país canten contra las diferentes situaciones de violencia. Según él, pretende cantar con artistas como Reykon, J Balvin y ChocQuib Town a todos los artistas. Canción nacional con otras situaciones del país que creo que se asemeja a la de Buenaventura. Ha buscado el respaldo de la ONU en Colombia pero todavía no ha obtenido una respuesta.

Tostao, integrante de ChocQuib Town, aseguró que aunque apoyan la iniciativa, la apuesta de su grupo va más allá de lo coyuntural.

“Hay cosas de mucho más impacto que se pueden hacer. No creo que una canción en un momento de coyuntura haga que el país cambie de opinión y por eso le apostamos a plantear en todos nuestros discos las cosas con las que no estamos de acuerdo”, dijo para [Semana.com](http://Semana.com).

En lo que sí coinciden Tostao y Official El de la O es en mostrar su desacuerdo por las desigualdades y la situación de orden público por la que pasa Buenaventura y el Pacífico. Cada uno lo seguirá haciendo a su manera.

[www.semana.com/nacion/articulo/nuestra-madre-cancion-contra-la-violencia-en-buenaventura/380847-3](http://www.semana.com/nacion/articulo/nuestra-madre-cancion-contra-la-violencia-en-buenaventura/380847-3)